



## ENFERMERIA CLINICA I

CATEDRATICO:

Lic. Pedro Alejandro Bravo Hernández.

Alumna:

Karla Guadalupe Domínguez Sánchez.

Trabajo:

➤ "Ensayo"

Tema:

Enfermería medico quirúrgica.

Licenciatura: **Enfermería**

Cuatrimestre: **4°**

OCOSINGO CHIAPAS

24 / Septiembre / 2022

## Introducción

La enfermera se encarga del cuidado del paciente, darle una atención de cuidados y ser empáticos con el propósito de disminuir riesgos de enfermar y ayudar a recuperar la salud y la capacidad de autocuidado de la persona enferma. Por ello actualmente la enfermería ocupa gran parte del quehacer cotidiano en los procedimientos quirúrgicos.

La enfermera de quirófano, proporciona cuidados al paciente que se va a someter a una intervención quirúrgica. Esta asistencia se realiza en un medio particular, y con equipo especial, que requiere que la enfermera tenga un buen conocimiento sobre técnicas quirúrgicas apropiadas para resolver los requerimientos del paciente quirúrgico. Los constantes cambios y avances que ha habido en la cirugía en los últimos años, han sido por diversos factores, entre los que se encuentran la adquisición de nuevos conocimientos y destrezas, la disponibilidad de alta tecnología además de la profesionalización de la enfermera quirúrgica, quien ocupa un lugar preponderante dentro del equipo quirúrgico.

Conoceremos a fondo sobre enfermería medico quirúrgica, cuál es su función y que tal importante es su papel en esta área.

## ENFERMERÍA MÉDICOQUIRÚRGICA

La enfermería médico-quirúrgica se centra en la respuesta del paciente adulto a alteraciones reales o potenciales en la salud. El amplio abanico de edades y la variedad de necesidades asistenciales específicas de cada individuo convierten la enfermería médico quirúrgica en un área siempre cambiante y desafiante de la práctica de la enfermería.

“Enfermería es sinónimo de cuidados, y un modo humanístico y científico de ayudar y capacitar a personas, familias y comunidades. Por lo que no cabe duda de que el cuidado que ofrece el profesional de enfermería es complejo y variado, y se ha ido adecuando, a lo largo de la historia, en función de la demanda social, adaptándose a las diferentes épocas, contextos y valores humanos, y llegando a un punto en el que es indiscutible el reconocimiento, el aporte y la valía que ofrece actualmente la disciplina enfermera a la totalidad de la población.” <sup>1</sup>

Cabe mencionar que la Enfermería médico-quirúrgica abarca tres grandes áreas: el área de enfermería, el área médica y el área quirúrgica. Abarca el fomento de la salud, la prevención de la enfermedad y el cuidado de personas adultas con problemas de salud.

### Antecedente histórico

Etimológicamente, cirugía significa trabajar con las manos.

Cabe mencionar que los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria, puesto que se han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta a los que se había practicado la trepanación.

También en las antiguas civilizaciones, y más concretamente en el Egipto arcaico, se practicaba la momificación como procedimiento quirúrgico vinculado a la religión.

Así mismo en el año 1888 los practicantes asumen los procedimientos relacionados con la enfermería y la cirugía menor y en 1952 se aprueba la titulación de Ayudante Técnico Sanitario, quien adopta, íntegras, las funciones del practicante.

“En conclusión, no cabe duda de que la vinculación de la cirugía con la enfermería se hace patente a través de la historia y han ido unidas inseparablemente a lo largo de la misma. Los espacios y las funciones profesionales se van definiendo según las necesidades que van llegando, tal y como se nos ha mostrado a lo largo de la historia. Y de este modo, los profesionales de la enfermería han ido adaptando sus competencias (conocimientos, habilidades y actitudes) a las demandas de una sociedad cambiante y cada vez más exigente.”<sup>2</sup>

La enfermería medico quirúrgica en la actualidad trabaja dentro del área quirúrgica asumiendo diferentes competencias. No obstante, se están produciendo una serie de cambios que van a afectar significativamente, no solo a la enfermería quirúrgica, sino a la totalidad de la profesión.

## Conceptos generales

Es de vital importancia mencionar los conceptos generales de una cirugía para comprender cada uno de ellos y así tener conocimiento más claro de la enfermería medico quirúrgico.

Encontramos a la Cirugía que significa trabajar con las manos por ello se define como el tratamiento de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales.

De acuerdo con la OMS (2012), una cirugía mayor es todo procedimiento realizado en el quirófano que comprende la incisión, la manipulación o la sutura de un tejido, y generalmente requiere anestesia regional, anestesia general o sedación profunda para controlar el dolor.

También el Quirófano es una estructura independiente en la cual se practican intervenciones quirúrgicas y actuaciones de anestesia-reanimación necesarias para el buen desarrollo de una intervención y de sus consecuencias que tienen lugar en general en el exterior del quirófano.

## Conclusión

En conclusión se puede decir que la enfermería médico quirúrgico juega un papel muy importante en esta área ya que ellos se enfocan en la identificación de los problemas de salud tienen en sus manos la vida de sus pacientes, es una profesión de mucha pasión, dedicación y compromiso en el que velar por el bienestar del paciente es una de las primeras responsabilidades. Pero también conlleva a muchos riesgos si no se usan protocolos de una manera adecuada, ya que se pueden cometer iatrogenias al estar en una cirugía y eso pone en riesgo la vida del paciente. Por ello es importante tener conocimientos sobre la asepsia, desinfección y esterilización, para así evitar nuevas enfermedades al paciente.

## Bibliografía

ENFERMERIA CLINICA I, CUARTO CUATRIMESTRE, ANTOLOGIA,  
UDS.

1.%20Antologia%20Enfermería%20Médico%20Quirurgico%20l.p  
df